

係性に敬意を表しつつ、心から拍手を送りたい。

5年前、私は「勝手に」を続けて10年余が経過し

欄に投書した。地域でサ る平安朝の文学は、極めて心地よい千年的昔の響きを私たちに運んでくかもしない。

変化球

ねじれ
國民——前向き
政府——後ろ向き
——核禁止条約
(じやがいも)

△引用 本紙の新聞記事
掲載日、他紙は紙名も書い
ください。書籍は書名のほ
うど施設名、人名など難読字
複数の読みが考えられるも

紙面

抨見



自由の声

弁護士

芳野 直子

新聞を開いて、ああ良いニュースだと喜んだり、悪いニュースだと暗くなったりするが、実は、良い悪いが混在していることもあるので、注意深く読み進めてみる。

厚生労働省の調査結果(6月28日付2面)によると、2015年の「子どもの貧困率」は13・9%であり、12年ぶりに数値は2・4㌽改善した。「改善」とは良い響きだ、良いニュースかもしれない。しかし、子どもたちの貧困率が13・9%というのはなかなかの事実。5年後の今でも、12年ぶりに数値が改善したといふのはどう評価したらいいのだろうか。子どもの貧困率というのは、平均的な所得の半分に満たない家庭で暮らす18歳未満の割合を示したものであるが、13・9%

という数字は7人に1人が貧困ということを指している。つまり小学校の1クラスが35人にして、約5人の子どもが貧困かもしれないということである。クラスメートの中での子もある子も貧困で苦しんでいるかもしれないが、これが12年間改善されたといふのである。これは相当悪いニュースだ。

しかし、どうもおかしい。日本ではなかつたのか。事実、5月30日に厚労省は、今年4月の有効求人倍率が1・48倍となり、バブル期の最高値を超える成長期以来、43年2カ月ぶりの高水準になつたと発表している(5月31日付経済面)。これは久々に良いニュースかもしれな

貧困の内実に着目を

本は中国に抜かれたといえども、国内総生産(GDP)ランクで世界第3位の経済大国なのではなかつたのか。事実、5月30日に厚労省は、今年4月の有効求人倍率が1・48倍となり、バブル期の最高値を超える成長期以来、43年2カ月ぶりの高水準になつたと発表している(5月31日付経済面)。これは久々に良いニュースかもしれな

い。しかし、読み進めてみると、非正規労働者数は2004万人に増加し、内実はバブル期とかなり違い、1人当たりの賃金が依然低いままなのだそうである。ぬか喜びしてしまった、これも残念なニュースであった。

現実には、高度成長期に抱いていた豊かさの予感も、バブル期にあつた豊かさの実感も、今

の実際の生活では抱けないまでも離婚に踏み切れないこともあり、実際に離婚をして子どもを引き取つた側の親が、就職先を探しても非正規労働しか見つからず、経済的に困窮している事案も少なくない。一人一人の個人的な努力ではどうしようもない構造的な問題が立ちちはだかっていることを実感する。

子どもは生まれる国や地域や家庭を選べない。子どもには何

ま、いつの間にか、「貧困」という事態が、子どもたちにまで差し迫つてきていることが記事の行間からにおい立つ。先の子どもの貧困で言うと、ひとり親家庭の貧困率は何と50%を超えているという。私は仕事柄、離婚に関する相談を受けたことも多いが、経済的な理由でダメステイックバイオレンス(DV)などの問題がある家庭